



Avanza en comisión Ley de Ingresos por 9.3 bdp; “son cifras alegres”: opositores

Con deuda pública serán financiados 1.5 billones de pesos

ENRIQUE MÉNDEZ

La Ley de Ingresos de la Federación 2025 avanzó ayer en la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, donde Morena y sus aliados –con el respaldo de MC– aprobaron sin cambios la propuesta de ingresos por 9.3 billones de pesos, de los cuales, 1.5 billones serán financiados con deuda pública.

En una discusión de sólo media hora, y una lista de apenas seis oradores, la comisión avaló la iniciativa y las principales variables macroeconómicas, que la oposición calificó de “cifras alegres”, mientras Morena resaltó que, al bajar el déficit, “se evitará que los costos financieros de la deuda se desborden”.

De forma paralela, la Junta de Coordinación Política avaló que el dictamen sea votado este martes –al igual que la Ley Federal de Derechos– en el pleno de la Cámara.

Aumentará la recaudación

Carol Antonio Altamirano, secretario de la comisión por Morena, dijo que los ingresos previstos para el próximo año se basan principalmente en la recaudación tributaria, que se estima en 5.3 billones de pesos, y que representa un aumento de casi 3 por ciento real y representará 14.6 por ciento del PIB, mientras continúa la política de no aumentar impuestos ni incrementar las tasas de los vigentes.

También consideró viable que se cumpla la meta prevista por la Secretaría de Hacienda de un crecimiento de la economía entre 2 y 3 por ciento del PIB, pues se basa en una política de aumento de salarios y el empleo.

“A quienes afirman que este crecimiento es inviable, deben recordar que en 2023 algunos ‘expertos’ se burlaron de las estimaciones, y a pesar de esa visión negativa, la economía creció 3.2 por ciento”, indicó.

Su compañera de bancada, Claudia Rivero Vivanco, planteó que la lectura del paquete económico debe ser integral, porque se proponen incrementos en áreas estratégicas, como los programas sociales, y citó el caso de las becas Rita Cetina, que comenzarán a cubrirse a estudiantes de secundaria en 2025.

El PAN insistió en que las metas previstas por Hacienda son “una fantasía”. El diputado Guillermo



Anaya insistió en las dudas de su bancada en variables como el crecimiento económico, la paridad del peso frente al dólar y el precio por barril de petróleo. Además, alertó que los ingresos se verán afectados cuando el próximo presidente de Estados Unidos, Donald Trump, comience a aplicar en enero su política de deportación.

“

*Al bajar el déficit
se evitará
que los costos
financieros
se desborden*